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108年度臺中市環境教育基金管理會第二次會議會議紀錄 

壹、 時間：108年 11月 7日（星期四）上午 10時 30分～12時 00分 

貳、 地點：臺中市政府環境保護局 2樓中正廳（臺中市西區民權路 99號） 

參、 主席：江科長明山代                                      紀錄：魏念盈 

肆、 出席人員：本會委員（詳如簽到表） 

伍、 主席致詞：（略） 

陸、 頒發臺中市第 5屆環境教育基金管理會委任聘書 

柒、 業務單位報告：（略）                                 

捌、 提案討論 

案由：110年基金用途（支出）預算編列探討。 

說明：近年基金決算數每年均有短絀情形，經查環境教育基金來源均屬依

法分配收入及環保提撥收入，收入來源不易增加，為使基金得永續

經營，擬依前次會議結論及財政局 108年 9月 5日府授財務字第

1080202523號函，以滾動式整合計畫工項方式，逐年整併、撙節計

畫開支，期達預算收支平衡目標邁進，提請討論。 

決議： 

明（109）年約 2、3月第一次基金管理會，請業務單位彙整報告下列事項： 

（一） 請彙整 108 年度基金相關委辦計畫之成效（包含量化數據及質化                                                                        

說明）。 

（二） 108年度基金來源及用途之決算數。 

（三） 請業務單位先以 5,200 萬元為基礎，編列 110 年預算，並彙整 110

年預擬執行之委辦計畫內容及與 109年之差異（如：經費效益評估

等）。 

（四） 請依滾動式評估調整委辦計畫內容及經費，以撙節開支為原則，逐

年降低環境教育基金預算開支，逐步達成年度預算收支平衡目標。 
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玖、 臨時動議：無。 

壹拾、 散會：上午 12時 0分。 

附件：委員意見如下（依發言順序）： 

許委員心欣 

一、 P.4 委員意見為預算編列之支出勿超出收入，意見回覆並不確實!且

109年預算依然超支編列，違反不可編赤字預算之原則。 

二、 環保署補助計畫之參與人數與經費相比，效益比不佳，CP值很差，

用這麼多經費，影響到的市民卻很有限，平均每參與人次成本高達

2,000元！效益值得嗎？請評估所有計畫的成本效益和實質效益。 

三、 臺中從年中開始分區回收生廚餘，但市民對於那些生廚餘可回收或

不可回收仍搞不清楚，似乎今年的環教工作未納入本市今年的重大

政策進行宣導，難道只靠廢管科的非環教專業之業務人員？科際的

合作整合有問題嗎？看到有與 Youtuber合作廚餘分類短片，在網路

上卻搜尋不到？與金魚腦的合作短片有 1.2 萬人觀看，成效算不錯

嗎？ 

四、 綜計科環教工作應配合環保局（署）的政策，如減塑、禁吸管、生

廚餘回收等，而非環教只做暨定計畫，罔顧新實施的環保政策，這

樣跟不上政策的宣導是有問題的。 

五、 106-109年連四年編列赤字預算超支是不符合財政原則的，應優先檢

討既有計畫的成效，縮減績效不彰的計畫規模或經費，讓支出總額

下降，以符合相關法令要求。 

 

白委員子易 

一、 個人肯定基金運用之執行成果並支持規劃之基金運用方式。 

二、 建議未來基金之補助，能考量優先補助協助宣導新環保政策措施之

單位或是個人；或協助推動新工作之單位，俾利民眾了解政府新政

策。 

三、 會議資料雖有呈現辦理成果，但宜更進一步探討，基金之運作方式

及成效。 
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四、 環保局本身所申請通過之環教場所有幾處亦可說明。 

五、 署補助計畫之經費運用方式宜討論人事費之佔比，或其他之科目。 

 

林委員明瑞 

一、 環境教育經費今年度執行情況及目前尚且比較不足的部分，敬請列

表說明。 

二、 環境教育活動之推動建議盡可能推到跨科室，甚至跨局處，以利環

境境教育整體成果的整合及呈現。 

三、 建議針對本市的環境議題，如空氣污染，或主管機關主要的推動議

題，如生廚餘回收等，如何有效落實及如何有效教育民眾思索如何

有效執行。 

 

柳委員婉郁 

一、 環境教育基金截至 108 年 10 月 31 日執行率為 51.75%，到 12 月 31

日執行率將達 92%，亦即最後兩個月將執行近 40%，請說明之。 

二、 環境教育活動成果大多以人次跟場次呈現應加強成效(影響層面)之呈

現例如新聞媒體露出、行銷成果等，充分讓外界知道市府之環教成果

亦宣導環境教育之理念與內容。 

三、 每年之環教成果應加強亮點呈現，例如可將 108年與 107年之差異，

強化該年度之亮點成果。 

四、 從 105年開始基金用途支出均逐年增加，但 109年預估支出減少 477

萬，其理由為何？ 

 

張委員嘉玲 

一、 109年度與 108年度環境教育基金編列之差異，建議補充說明增加或

刪減之原因。 

二、 建議各年度均應檢討該年度所辦理環境教育相關活動之成效，以作為

下個年度預算編列之參考。 

三、 各年度環境教育之推動，僅建議訂定重點主題，且應避免相關活動辦

理流於形式之情形。 
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林委員素華 

一、 環保清潔人員環境教育訓練計畫為提供貴局同仁多元之修習環境教

育，然委託旅行社綜合規劃辦理應注意環境教育意涵。 

二、 環境教育基金管理委員會與審議會未來是否合併，基金會應就經費預

算決算執行考核及控管、成果應於審議會審議，若基金管理委員會及

審議會如合併會較為了解其成效。 

三、 環境教育執行非只有量，建議應有質性描述。 

四、 執行考核如何做，應與經費編列連結考核基準要先訂定。 

(1). 基金收支保管及運用 

(2). 預算與決算之審議 

(3). 執行情形之考核 

(4). 其他環教有關事項 

五、 此次開會未見未來年度預算編列，是否再次開會？ 

六、 建議提案可以有會前會先做討論。 

 

林委員秋裕 

一、 管理會運作方式之調整，可增加基金使用成效。 

二、 109年計畫之新舊案工作，請說明。 

三、 110年服務費用中委辦計畫佔 75%，該類計畫之重點為何？ 

 

程委員淑芬 

一、 輔導設立之環境教育場域、設施場所營運狀況為何？建議臺中市各級

單位辦理各項活動能多應用這些場域、設施場所。 

二、 108年度執行成果豐碩，但建議能針對各計畫評估效益，做為未來修

正需求。 

三、 環境教育應整合各科室推動政策，製作適合教案，協助教育與宣導。 

四、 建議針對各計畫執行效益評估，效益低之工項應酌予刪減，減少基金

支出。 
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劉委員瓊霦 

一、 環境教育的核心議題空氣污染防制方面，建議除辦理空污體驗外，應

可強調環境綠美化的重要性，尤其是食農教育，更能讓民眾有感。 

二、 建議可加強環境調查的補助經費，並具體明列調查的項目，如：水、

空氣或生物。 


